

En Alicante, al mes. 1'50 pts.

En España, trimestre. 15'00 pts. En el extranjero, 20'00 pts.

PUNTOS DE SUSCRIPCION
En la Redacción y Administración de este periódico.

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

AÑO XXV

EL GRADUADOR

Diario político

FUNDADOR-PROPIETARIO: DON ANTONIO GALDO LOPEZ

ALICANTE: Martes 16 de Febrero de 1909

Punto de venta:

Alicante 16 de Febrero 1909

Cuestiones Mediterráneas

ENERO Y SIEILLIS
Estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarrros de la vejiga, etc.Sob curación pronta, segura y radical
por medio de los famados, únicos y legítimos medicamentos

CONFITES ROOBÉ INYECCIÓN

Busto y Nombre

Registrados

COSTANZI

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias, producidas por las sondas; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genito-urinarias a su estado normal. Una caja de Confites, cinco pesetas. En la otra sección se indican los precios de los demás medicamentos.

Males venéreos. Purgación reciente ó crónica, gota militar, flujo vaginal, úceras, etc., se curan milagrosamente, en 3 ó 10 días, con los famados Confites. Inyección Costanzi. Un frasco de Inyección, 4 pesetas.

Sífilis. Su curación en sus diversas manifestaciones con el Roob Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Curará las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas sanguíneas, impotencia y toda clase de sífilis en general, sea ésta hereditaria. Frasco de Roob 4 pesetas.

En la Seguridad de que cada persona atacada de alguna de las enfermedades citadas, para curarse tiene que acudir forzosamente a los medicamentos Costanzi, aconsejamos lo verifique antes de visitar el organismo curador. De hecho, pues usando los en las primeras manifestaciones de enfermedad, se estirpa en pocas días, mientras que si el organismo está ya visto do, para reajustar sus maravillosos efectos, por más que sea definitiva sea su curación segura y radical.

En la venta: En las más ilustradas casas de D. José Orozco, Sagasta, 67; Ruiz de Alarcón, 3; Princesa, 7; y Soler y Sánchez, Plaza de San Cristóbal, y principales farmacias.

Al por mayor: Depósito exclusivo, Laboratorio GRAU YNGLADA

Rambla del Centro, 30, bajos. Barcelona

Consultas médicas, contando gratis y con reserva las que se hagan por escrito, debiendo dirigir las cartas al Director del Consultorio Médico: Rambla del Centro, 30, bajos. —Barcelona.

Punto de venta:

Alicante 16 de Febrero 1909

Cuestiones Mediterráneas

Los que preconizan una acción solo pacífica en Marruecos, cometan el error de no entender más, que á los moros sin ocuparse para nada de otras naciones y de las complicaciones que cualquier día pueden surgir, por lo que menos pensemos.

El gran Labra en uno de sus últimos discursos, ha dicho:

«¿Cómo creer que podemos ser extraños á las cuestiones del Mediterráneo y del Atlántico? ¿Cómo creer que nosotros no podemos entrar á tener voz ni voto y que nuestros mares y nuestros puertos pueden ser cosa absolutamente ociosa e inútil para la política internacional? Me parece completamente fuera de razón.

A así, pues, por nuestra posición geográfica, por los problemas que ella necesariamente trae, debemos tener nuestras ideas, pensar en nuestros medios, y si no tenemos los suficientes para afianzar por nosotros mismos nuestro carácter, debemos buscar el auxilio y los medios que nos dán el concierto internacional, rectificando un

ANUNCIOS Y COMUNICADO

A precios convencionales

Se publica todos los días menores que los siguientes á los festivos.

Reclamaciones y correspondencia al Administrador,

Plaza del Progreso, número 6;

NUM. 8.854

Lengua materna o idioma que mejor se adapte a los intereses de cada uno.

y terror que nos ha costado mucha sangre, muchos dolores

y mucha vergüenza,

Hay un segundo hecho que determina una acción internacional en España inexcusable. Al fin y al cabo no hay más que dos idiomas en el mundo (habla del mundo culto), el inglés y el castellano.

En el mundo, cerca de 80 millones de hombres, ó hablan el castellano ó lo entienden con

facilidad portentosa, como sucede, por ejemplo, en Portugal y en el Norte de África. ¿Es que el idioma no representa más que un medio de transmisión de ideas? El idioma se identifica con la idea misma y determina sentimientos.

El gran orador que tan á fondo conoce el problema marroquí, advierte los peligros á que nos exponemos, si no miramos

que ocupando una posición tan inviolable en el Mediterráneo, y en particular en el Estrecho de Gibraltar, estamos en el teatro de las contiendas futuras; á prevenir ese peligro tienden tan saludables advertencias, á que recojamos cuantos elementos dispongamos y los tengamos frente á ese mar de historia, tan necesario á la humanidad.

Avisos útiles

Servicio de correos

Horario de entrada y salida de los correos y días de otros servicios que presta la Administración de Alicante:

Correos de Madrid entrada, 8'15 salida 19'15; Mixto de Madrid, entrada, entra- da 6'30; salida 21'30.

Correos de Murcia, entrada, 12'15; sa- lida, 6'; Mixto de Murcia, entrada, 21'10; salida, 15'20.

Correos de Andalucía, entrada, 14'30; salida, 19'15.

Correos de Alcoy, entrada, 7'; salida, 23'00; enemigos lejos de su estancia.

Correos de la Marina, entrada, 12'30; salida, 12'30.

Correos de Palma de Mallorca, entrada, los jueves á las 7; salida, los viernes.

Correos de Orión, entrada, los viernes; salida, los viernes.

Correos de Argel, entrada, los días 2, 12 y 22; salida, los días 5, 15 y 25.

Los carteros repartidores de la corres- pondencia salen de esta Administración á las 9, y á las 14'45.

Los buzones establecidos en los estan- cos de esta capital, empezarán á recogerse á las 11, á las 14 y á 17'30. Los de es- ta Administración, á minutos antes de la salida de los correos.

te su enfermedad habrá debido entregar- se sin duda á sábias reflexiones. En su espíritu se había operado una crisis tan fulgurante que él mismo.

Terminaría su curación en La Chiesan- ye, y luego se casaría con Hedwig. Es- te era un razonamiento muy sensato; y, seducido por él, el Príncipe se prometía librarse de su principal cuidado, el de casar á Hedwig y desfilar en seguida para París.

La actitud de Felipe parecía confirmar á los ojos del señor de Maigne la jus- ticia de su apreciación. La sonrisa se dibujaba constantemente en sus labios, y su rostro pálido y demacrado por tantos sufrimientos se iluminaba de felici- dad; segura, segura, segura.

La flotonía de Clovis expresaba dis- tintas sensaciones.

El vizconde, abrumado por la despe- ción y mal humor, se torcía los dedos, y envolvía se esforzaba por aceptar con tranquilidad una situación que no

podía negar. «Tú me das la razón», dice que el desgraciado rehusa su dinero —acepta su perdón y se hace justicia á si mismo.»

—Luego era él —dijo gravemente Felipe.

—¡Sahmy!... —rugió Daniel.

Felipe le apaciguó con un gesto de so- quietud y plenitud.

—Ahi habrá sido un tiro mal dirigido —dijo el hijo de la leñadora. —La noche se presta á tantas equivocaciones.

—Te habrá tomado por un cazador furtivo —exclamó Clovis.

—Un cazador furtivo a caballo. Eso no se ha visto nunca —objetó Daniel.

—Entonces, por un ladrón de ca- balleiros. —Y por qué no ha sido así? —inistió el Vizconde, guiado como de costumbre por su instinto parisino.

—Es posible —concluyó Felipe, que hubiese querido sepultar a su amado en el olvido aquella triste aventura, á la que en cambio debía la felicidad de toda su vida.

El problema marroquí es el problema Mediterráneo, la solución de uno viene aparejada con la del otro, y Europa dando á España la mano, ofreciéndole su amistad, no es más que para contar con sus posiciones en ese mar, necesarias en cuanto por un conflicto internacional se disparen los primeros tiros.

Como Francia se fortificó en Bicerta é Inglaterra en Gibraltar y en Malta, es deber nuestro artillar formidablemente á Tarifa, Ceuta y Baleares, triángulo que asegurará nuestra independencia y servirá de garantía á las naciones que aliadas con nosotros intenten resolver el magno problema marroquí.

Debe España aprovechar las hermosas posiciones que posee.



Ferviente culto

Nuestro siempre querido colega «El Correo», nos ha hecho el honor inmerecido de copiar nuestro artículo del viernes en que poníamos de manifiesto, dando la voz de aviso al dignísimo Gobernador Sr. Paradela, el estado del partido conservador.

Parece que la unión se hace y nos alegramos por los beneficios que ha de reportar á esta patria chica á la que rendimos ferviente culto.

Más vale así

Con el licenciamiento de las huestes que acaudillaba D. Juan Poveda, fieles

pasivos por espacio de mucho tiempo, la gente de posición oficial se va con Moret y Gasset y los soldados de fila vuelven al campo republicano.

Este cambio, teniendo mucha paciencia nos parece muy aceptable.

Al cabo de los años mil vuelven las aguas por donde solían ir.

Profundo afecto

La Junta del Círculo republicano ha visitado al sabio Doctor Esquerdo, que se encuentra entre nosotros, acompañado de su distinguida familia.

A la Junta republicana se le han asociado á este homenaje de respeto, un buen número de correligionarios.

En esta casa se le guarda veneración profunda á hombre de tantos méritos en el terreno científico y en el político.

Consecuencia

En este pequeño movimiento pelístico que se ha iniciado entre los conservadores, sabemos á ciencia cierta, que un hombre de los prestigios de D. Salvador Llopiz, que ha prestado buenos servicios en el Ayuntamiento, estará siempre donde se hallen las fuerzas vivas del partido conservador.

Los demás quizás hagan lo propio.

Denuncias

Se ha suspendido el acuerdo del Ayuntamiento, nombrando á D. Juan Such Serra, inspector de la Contaduría de este departamento.

Dijimes que el nuevo Gobernador lo suspendería y así ha sucedido.

Aún se suspenderán otros asuntos de aquí y de los pueblos de la provincia.

Hay en puerta determinadas denuncias.

La reforma del Concordato

El senador Sr. Sánchez Arjona ha terminado el proyecto de conclusiones que ha de presentar en nombre de la comisión mixta que estudia la reforma del Concordato. Se economizarán 3.164.332

pesetas, sin que por ello se reduzca gran número de diócesis.

Para obtener dichas economías se proponen dos procedimientos: En uno se pide la supresión de siete ó nueve diócesis y así se economizarían 724.500 pesetas, conservándose los canónigos y beneficiados de oficio y reduciéndose los de gracia.

Se pide la supresión de los cargos de arcipreste, arcediano, chantre y maestrescuela de las catedrales sufragáneas, conservándose en las metropolitanas y en las capillas de Toledo, Granada y Sevilla.

Los obispos auxiliares cobrarán un sueldo de 10.000 pesetas. El descuento voluntario del clero se reducirá anualmente al 10 por 100, hasta su extinción total, dentro de un plazo de diez años.

A dichas conclusiones se acompañan los cuadros explicativos y las plantillas.

Vista

El respetable Presidente de la Junta Provincial de la Liga Marítima Española Sr. Llorca, presentó ayer al dignísimo Gobernador civil Sr. Paradela, á los Sres. Carratalá, Vila y Bellido para cumplimentar á la primera autoridad en representación de la indicada asociación oficial.

El Sr. Paradela dispuso á los visitantes una gratísima acogida y se expresó en términos tan laudatorios, considerándose como alicantino y poniéndose á disposición de los intereses de Alicante y su provincia.



Circo-Alegria

De no garantizar el apellido Alegria, acertada organización de las funciones, selección de artistas, números notables y agradables pasatiempos, nadie creería

al ver el aspecto del circo que se ha instalado en la plaza de Balmes, que allí se pueden pasar muy distraidamente dos ó tres horas, admirando trabajos muy notables, unas veces y desternillándose de risa otras.

En el indicado sitio, y resultan lo el local más abrigado de lo que espera, da sus funciones la compañía Alegria.

La Sra. Nieves Motta realizó difíciles ejercicios ecuestres de volteo, siendo muy aplaudida.

Entretuvieron e hicieron reír bastante al público, los excentricos saltadores «Los Fielitos» que constituyen un número de gran mérito. La hermosa trapacista Miss Alice, verificó sus equilibrios en el trapecio, recibiendo aplausos por la limpieza de su trabajo, obteniendo igual aceptación la difícil labor del equilibrista Mr. Pozzoli.

Uno de los números más notables del programa es el que desempeñan los barristas The Jover. Es en realidad un trabajo que asombra por la fuerza, agilidad y precisión que requiere en los que lo ejecutan.

Las lindas funábulas hermanas Gomez, funcionan sobre el delgado alambre, con la misma tranquilidad como si lo hicieran sobre el suelo. El público las aplaudió muy merecidamente.

Después del fino trabajo del elegante jongleur D. A. Alegria, se presentó el original número de los ciclistas The Thepaus, que produjo justa sensación en el público.

No se había visto en Alicante un trabajo ciclista ni parecido al que realiza The Thepaus.

Los graciosos clowns de la Compañía, Giacome y Tony-Grice, Rico y Alex, haciendo las delicias del público con sus chistosas ocurrencias.

Terminó la función con un baile por todos los señores de la Compañía.

Para el lunes, se anuncian nuevos debuts.

J. L. G.

—Además (continuó Felipe), he tenido ocasión de ver antes de ahora á ese desgraciado, y yo soy el que le ha ofrecido los medios para expatriarse, á fin de prevenir de este modo los trastornos que hubiera podido ocasionarle la justicia.

Sin duda está ya desesperado y arrepentido, y por eso me devuelve mi dinero.

—Ya se va á expatriar para el otro mundo, —añadió Clóvis.

—En el momento que rehusa el dinero, es porque tendrá la suficiente energía para llevarlo á cabo, —hizo observar el Príncipe, —cómo si presintiese que mientras pronunciaba estas palabras, el bohemio se precipitaba en las profundidades del abismo del Corveaux con una piedra al cuello.

—Basta de informaciones y de tontorriadas (dijo Clóvis); las reemplazaremos con evocaciones en honor de los dos heroes del día: el señor Aveline y la señorita Angelina; yo me encargo de organizarlas.

—Y nosotros le damos á V. plenos poderes (añadió la Duquesa), sobre todo en lo que concierne á las fiestas matrimoniales, porque entre nuestros campesinos vengos los matrimonios no se celebran en familia.

Cuando en el castillo se solemniza una fiesta, los habitantes del país toman parte en ella.

Esta brusca declaración sorprendió singularmente al señor de Musignan, á su hija y al Vizconde. ¡No se concedería la Duquesa ni aun tiempo para respirar!

Al primer síntoma de restablecimiento de Felipe, anunciable á quemarropa el próximo matrimonio del convaleciente.

¿Cuál era, pues, la imperiosa sugerencia que la impulsaba á precipitar así los acontecimientos?

El Príncipe no creía tan cercano el matrimonio, y se congratulaba de la precipitación. Decididamente ya no se marcharía el Duque á África, porque duran-

AL COMERCIO

El comerciante e industrial que no se anuncia, vende mucho menos, que el que con sus anuncios propone sus artículos y populariza su nombre.

El que anuncia, vende

Un sólo parroquiano que se adquiera con el anuncio indemniza con creces los gastos occasionados al anunciante.

Anunciaos y vendereis, pues la propaganda es siempre eficaz.

El Graduador

Con sus XXXIII años de publicación ofrece ventajas como nadie; y al suscriptor como gusto y quiera.

Progreso & Imprenta

Anuncios de

EL SIGLO

SUCESOR DE

Navarro hermanos

MAYOR Y JASAJE AMERISO

Grandes existencias en toda clase de tejidos.—Pañería y novedades para señoras, caballeros y niños—Cas especial en Camisería Corbatería y géneros de punto.—Primera en Pañuelos de Manila, bordados y lisos.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños.—Especialidad en géneros negros y blancos.

5.000 Mantillas en Tui, Chantilly y Blonda desde 3 pesetas una.

Lo nenso y variado surtido en sedas negras y de colores.

6.000 capas, rusos, gabanes y pellizas para caballero a 15 pesetas.—PRECIO FIJO

Enfermos.

Los hay muchísimos, pero propio de las molestias de la estación, y al señalar sus nombres sería el cuento de nunca acabar.

Los deseamos que lleguen los días plácidos y todos á la calle.

El hombre más grande
de la tierra.

Ha sido indudablemente Napoleón Bonaparte, y á estudiar la personalidad del capitán del siglo xix dédica un interesantísimo artículo el número del presente mes de la revista Por Esos Mundos, el cual contiene además informaciones referentes á Una república de negros, El folk-lore de la Cobilia, La artista María Lodvenant, El centenario de poeta Edgardo Pee, Toledo á través de los siglos, Los terremotos de Italia, La enfermedad del sueño; los trabajos literarios El valor y la mujer, El amor que huye, Los malabarista del voto, La cara de mi novia y el final de la novela histórica El dios de arcilla; las historietas cómicas Una corrida de toros descrita por un inglés tourista, En el corazón de África y En los patines; el artículo humorístico ¡Habrá que casarse! Actualidades, Poesías, Curiosidades, Inventos, etc., etc.

Precio del ejemplar de 116 páginas con cien ilustraciones, sesenta céntimos en toda España.

Ganancia

Tres viajantes y revendedores buscase para la venta artículo absoluta novedad de muchísima y fácil venta y gran ganancia.

Escribir, Casella 557. Trieste (Austria).

Mi especialidad

Después de 20 años dedicados al estudio de la fabricación de embutidos finos, lo es la del selecto

Embuchado de Lomo

manjar preferido por cuantos han tenido el gusto de probarlo.

SERAFIN SANCHEZ

De venta: En mi Gran Salchichería Extremadura, Princesa, 19 y Pórtico de Alcalde, 4.

EL SIGLO

Ya ha empezado la gran liquidación que de todos los géneros de la temporada hace el acreditado establecimiento de tejidos EL SIGLO, con rebajas asombrosas en todos los géneros.

Los VIERNES y SABADOS gran desastre de retales, saldos y gangas de cualquier precios.

CONFITERIA

La de las Madrileñas con su variedad de dulces riquísimos de todas clases.

Frente al Paseo de Amérgo.

La Borrachera no existe ya



Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en almendros, sin saberlo el bebedor.

TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol, (cerveza, vino, ajenjo, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, le pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado miles de familias, ha salvado miles de hombres del oprobio y del deshonro y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido a más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

El instituto que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, a quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos a pie indicados.

Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios a los que se presenten en su farmacia.

Coza Institute, 62, Chancery Lane, Londres, 7, Inglaterra.

Depósitos: En Alicante, farmacia de Aznar, plaza de Isabel II.—Farmacia de F. Gómez Mora, calle Mayor 23 y 25.



Teatro Nuevo

Gran función para esta noche por secciones por la compañía de zarzuela que dirigen los señores Paco Guillén y Ricardo Tena.

Entrada general 20 céntimos.

Salón Novedades

Todas las noches secciones cinematográfico y variétés.—Preferencia, 30 céntimos.—Entrada general, 15 id.

Cine-Sport.

Función cine nataográfico por secciones todas las noches desde las cinco hasta las once.

Gran repertorio de bailes nacionales y extranjeros.

Preferencia, 30 céntimos.

Entrada general, 15 id.

AVISOS ÚTILES

Ama de cría.

Encarnación Asensi Gosálvez, de 19 años de edad, leche de 3 meses, desea colocarse para estar en casa de los padres ó en la suya.

Darán razón, en la administración de este periódico.

Camisería Benavent

Plaza de Castellar, número 1

Especialidad en camisas y calzocilios á la medida.

Gran surtido de géneros de punto. Altas novedades en corbatas, cuellos, puños, pañuelos, bisutería, ligas, tirantes y demás artículos.

Calle de Castellar 1.—ALICANTE

Café Nervino Medicinal

DEL DR. MORALES

Marca registrada

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vañidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

La correspondencia: Carretas, 39, Madrid.

En Alicante: Farmacia de D. José Soler.

E. Botí Carbonell

CALLE MAYOR, 13, 15 y 17.—Ferretería, Quincalla y perfumería. Gran surtido en herrajes para obras.

Completa variación en herramientas para oficios, cocinas, petróleo, carbón, leña y gas. Raquetas y pelotas para LAWN TENNIS.—Especialidad en tapetes y mantones de hule, goma-parcha y LINOLEUM.—Telas, seda y matálicas para molinería.

ALMACEN

de vinos

y licores

Méndez

Núñez, 25

Telegramas

Viuda

de Luna

TOS

Tose el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas. Biscochos Pectorales Roselló. Cajas 2 reales, frasco, 6. Farmacias y droguerías. Depósito en Alicante, farmacia de Aznar.

González Hers.

CASA MAYLIN

Plaza del Progreso 7, Alicante

Loza, Cristal, Muebles, Moliduras, Batería de cocina, Lampistería, Metal blanco, Filtros «Tearia Pasteur» y «Cardenal Pateut», últimos modelos. Depósito en esta casa.

Ultima hora

Madrid 15 (8 n.)

D. Alfonso llegará hoy á Madrid.

Varios ahogados en la playa de Cartagena.

De Ginebra dicen que la estación principal de los ferrocarriles ha sido enteramente destruida por un horroroso incendio que ha estallado en ella á las cuatro de la madrugada, en la sala de consignación de equipajes.

Por fortuna no ha ocurrido el fuego ninguna desgracia personal, y á las siete de la mañana ha quedado restablecido el servicio normal de trenes, aprovechando algunas vías accesorias.

Dicen de Gijón que hay allí gran temporal de nieve.

A Gijón llegaron hoy, con objeto de declarar en la causa del crimen cometido en Baldomón por el cura, nueve aldeanos, los cuales, hicieron cargos abrumadores contra el citado clérigo, cuya conducta era pésima y muy licenciosa.

Los picritos armeros han dictaminado que un perdigón que le atravesó la boina á la víctima es del mismo calibre de la carga de los cartuchos de escopeta que usaba el cura.

El Sr. Dato se propone dar un banquete á los diputados de la comisión dictaminadora del proyecto de Administración local.

Madrid, 15 (11 n.)

Llegó Rey, recibió Maura, autoridades. Dato banqueteó nuevo Club comisión Administración Local. Asistió Mesa Congreso.

La Bolsa ha cerrado hoy á 85'35 y los cambios sobre París 11'45 y sobre Londres 28'09.

